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豊岡小学校の建替えについて（保護者説明会） 報告 
日 時 令和５年５月 15日（月）18～19時 
開催場所 豊岡小学校体育館 
参 加 者 約 30人 
説 明 者 教育委員会事務局教育施設課 
説明内容 別添資料に基づき説明 

①横浜市の学校建替事業について、②豊岡小学校の建替えについて、③（仮
称）豊岡町複合施設再編整備事業について 

主な質疑 「○」参加者からのご質問、ご意見  「→」説明者からの回答 
 
○仮校舎の話が全く出ていない。大枠だけでも決まっていれば教えてほしい。 
→どのような複合施設にしていくか検討する段階で、検討や業者選定に３～
４年かかるため、工事はそれ以降になる。検討が進む中で、大まかなスケ
ジュールも出てくるので、検討が進んだ段階で情報提供したい。 

 
○令和 14 年度竣工予定だと、令和９年度に入学した児童は６年生まで仮校
舎で過ごすことになる。入学予定の児童の保護者は、その不安が大きい。
子安小学校のように、新しい土地に新校舎を建てられればよいが、豊岡に
は土地がない。公園を使うという話も聞こえるが、公園がなくなると、公
園利用者が活動する場がなくなる。 

→仮設校舎の設置時期や規模も、今後の検討の中で決まってくる。新校舎は
令和 14年度頃完成予定だが、なるべく短縮できるよう検討する。 

 
○子どもたちにとって、より良い学校にしてほしい。学校よりも複合施設の
話が先に来ている。工事が始まったときに、狭いグラウンドの中に、児童
が入れるような仮校舎をどうつくるのかといった展望もなく、とても不安。
一方通行の商店街通りがあり、東側の道路も狭い。どうやって子どもの安
全をはかりながら工事をしていくのか。 

→お子さんの安全や学習環境を確保しながら工事をすることは大前提と考え
ている。追ってご説明する機会を設けたい。 

 
○常識的に考えて、この狭い中でどう複合施設を建てるのか。給食室やプー
ルはどうなるのか。 

→複合施設のご説明は、時期がもう少し先になる。給食などは継続しながら
建替える方向で検討したい。 
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○豊岡町複合施設のような施設は、他にあるのか。何階建てまで建つのか。 
→図書館や保育園まで複合化するのは、本市で初めての事例になる。建物の
高さは、８階建てくらいまでは可能。 

 
○教育委員会では、どのように仮校舎を建てればいいと考えているか。 
→今までの建替校では、グラウンドに仮設校舎を建てている。どの規模の仮
設校舎を建てるかにもよるが、グラウンドが使えなくなる、または狭くな
る期間は出てしまう。詳細な検討が進めばご説明したい。 

 
○詳細は、いつ頃説明してもらえるか。 
→基本構想の段階で大まかな案をご説明し、事業計画を策定していくどの段
階で説明するのが望ましいかはあるが、いずれかの段階でご説明したい。 

 
○本日の説明会で、保護者に何を説明したいのか。 
→令和３年度に建替えを決めて以降、きちんとご案内できていない状態だっ
た。複合施設のワークショップ開催前に、複合施設の中で小学校をどう建
替えるのか等、基本的な考え方をお伝えしたかった。 

→昨年 11月にチラシを配ってから時間が経っていることもあり、最低限、保
護者の方に知っていただきたいという目的で話をした。 

 
○チラシに書いてあること以上の話が出ていない。保護者が聞きたいのは工
事のスケジュールや仮校舎について。 

→現在の検討状況をご説明したが、「チラシの内容と変わっていない」という
疑念を抱かれたかもしれない。事業を進めるにあたって、教育委員会が大
事にしなければならないと思っていることについて認識を一致させたいと
思い、説明会を開いた。詳細は、検討を進めた段階で共有していきたい。
今日の説明で不完全燃焼と思うことがあっても、ご了承いただきたい。 

 
○学校の建替えの事業計画を提示してほしい。 
→事業計画は決まっていない。複合施設が具体的にどのような建物になるか、
市の中でも計画できていない。 

○在校生にも計画が分かるよう、教室に配るなどしてほしい。 
 
○仮校舎について、過去の事例からこういうパターンが考えられる、という
ことがあれば教えていただきたい。仮設校舎は耐震基準などがないと思う
が、強度のない仮設校舎で子ども達が学ぶことは心配。グラウンドに仮校
舎を建てると、避難場所もなくなる。 



3 

→仮設校舎をつくらずグラウンドに新校舎を建てて引っ越すパターン、小規
模な仮設校舎を建てるパターン、普通教室も入る大きな仮設校舎を建てる
パターンなどがあるが、複合施設の規模や配置によって変わる。体育館は、
防災拠点機能もあるので、継続して利用できるようにする。 

→仮設校舎については、国の基準を守ってしっかり強度を確保していく。 
 
○複合化しようとしている施設が大きい。児童のセキュリティは確保できる
のか。複合化により、管理面など先生方の労力が増えるのではないか。 

→複合施設整備後の維持管理について、先生方の労力を減らすことは視点の
一つ。他都市の事例なども参考にして検討したい。 

 
○建替えの時に避難場所がどうなるのか等の情報はどう発信されるのか。 
→明確には決まっていないが、皆さんに情報が行き渡るよう広報したい。 
 
○また説明会を開いてほしい。工事期間中に通う子どもたちのために計画を
進めてほしい。グラウンドの基準面積はあるのか。建替え後もグラウンド
はあるのか。グラウンドは今と同程度か、今より大きくなると考えていい
か。 

→グラウンドは今より広くしたいと考えている。グラウンドが全くなくなる、
ごく小さくなるということはない。今後の検討の中で、教育委員会として
確保していきたい。 

 
○工事に５年くらいかかると、令和９年度に入学する児童は、６学年のうち
５年、工事していることになる。工事をしている期間中の子どもたちのこ
とを配慮していただきたい。 

 
○期待した内容が聞けなかった。18時開始だと、仕事を早く上がって参加す
る人もいる。案内に説明概要を入れて、必要な情報が聞けるか分かるよう
にしてほしい。 

 
○複合化は決定事項なのか。今からでも反対できるのか。豊岡小の建替えは
決まっているのか。 

→豊岡小の建替えは教育委員会事務局内部で決定している。また、図書館、
保育園、区民活動センターと複合化する方向で検討することは内部的には
決まっている。市としての案を、基本構想（素案）でまとめて公表し、市
民意見募集などで皆さんのご意見を伺うことになる。 

 


